
ATA Nº 3/2022 

REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE 

FREGUESIA DE ALMAGREIRA 

 

Aos vinte e dois dias do mês de Setembro do ano dois mil e vinte e dois, pelas vinte horas 

e doze minutos , reuniu-se em sessão ordinária a Assembleia de Junta de Freguesia de 

Almagreira estando presentes os seguintes membros; A Srª Sandra de Fátima Soares de 

Braga, o Sr. Flávio André Freitas Sousa e o Sr. Filipe André Sousa Braga , respetivamente 

Presidente, Primeiro Secretário e Segundo Secretário da Assembleia de 

freguesia.____________________________________________________________ 

Também estiveram presentes os Vogais; Srª Ana Maria Braga Freitas Almada, o Sr. 

Francisco Manuel Braga Maciel o Sr. João Paulo Gonçalo Freitas e a Srª Sara Cabral 

Freitas._________________________________________________________________ 

Estiveram igualmente presentes a Srª Carmélia Moura Sousa Melo, o Sr. Hélder 

Fernando Moura Resendes e o Senhor Pedro Miguel Rodrigues Vertentes, 

respetivamente Presidente, Secretário e Tesoureiro da Junta de Freguesia de 

Almagreira._____________________________________________________________ 

Pela Presidente da Assembleia foi aberta a sessão, dando-se seguimento á leitura e 

aprovação da ata da reunião anterior, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. 

No período antes da ordem do dia foi apresentada pela Srª Pesidente da Assembleia de 

Freguesia uma nota de pesar pelo falecimento do Sr. José Humberto Chaves, a qual se 

encontra anexada a esta ata.________________________________________________ 

Também durante este período foi solicitado esclarecimento por parte do Sr. Francisco 

Maciel, acerca da informação que obteve da dificuldade de um  munícipe em encontrar 

as ossadas de um familiar, bem como acerca da Secretaria da Junta de Freguesia não 

estar disponível no horário apresentado.______________________________________ 

O executivo esclareceu que não obteve alguma informação acerca das dificuldades 

deste munícipe, e que na data e hora em que a Secretaria se encontrou indisponível 

estaria devidamente exposto o motivo do atraso da abertura da mesma._____________ 

Não havendo mais intervenções no período antes da Ordem do Dia, deu-se início á 

Ordem de Trabalhos.______________________________________________________ 

Ponto 1 – Informação escrita da Srª Presidente de Junta, acerca da atividade da junta 

desenvolvida.___________________________________________________________ 

Por intervenção da Presidente de Junta, foram elencadas as principais atividades 

executadas pela Junta de Freguesia no último trimestre em análise, cujo relatório de 



atividades com a informação escrita será anexado a esta ata e enviado para todos os 

membros da Assembleia. Sobre o relatório de atividades a Presidente Carmélia Melo 

salientou a informação relativa á gestão, manutenção e limpeza dos espaços verdes, 

espaços evolventes, limpeza das vias e trilhos, enumerando quais os espaços 

intervencionados, e que no âmbito do programa ECO Freguesia foi feita a regular 

monotorização e acompanhamento das recolhas de resíduos na freguesia bem como a 

recolha dos resíduos que se encontram no espaço dos ecopontos, e que não se 

enquadram na tipologia como monos ou outros.________________________________ 

Também relativamente ao programa ECO freguesia, a Presidente salientou os trabalhos 

relativos á manutenção e limpeza da ribeira da Praia Formosa e ribeira das Courelas e 

que aguardava por parte dos Serviços do Ambiente o empréstimo da maquinaria 

necessária para intervenção na ribeira das Covas._______________________________ 

Em relação ao cemitério de Nossa Senhora da Paz, a Presidente esclareceu que o 

processo estaria a decorrer com a solicitadora, onde os intervenientes já teriam sido 

contactados para assinar a documentação e finalizar este processo._________________    

Depois de apresentado o relatório de atividades, surgiram algumas questões por parte 

da Sra. Ana Maria Almada e o Sr. Francisco Maciel acerca dos trabalhadores da Junta de 

Freguesia aquando do estado do seu contrato, tendo sido esclarecido pelo executivo 

que naquele  momento os trabalhadores estavam contratados através de programas, e 

que seria difícil vincular algum dos trabalhadores á Junta de Freguesia ficando apenas a 

opção de trabalharem a recibo verde quando terminarem estes programas .__________ 

De seguida tomou da palavra a Srª Presidente Carmélia Melo, para falar acerca da 

cedência do edifício da Casa de Povo á Junta de Freguesia, referindo que em reunião 

com a Drª Paula Pamplona foi informada que o edifício não poderia ser cedido á Junta 

na sua totalidade pela razão do edifício ter sido contruído com a função de ser Casa de 

Povo e não com o propósito de ser sede bem como a Segurança Social não poderia ser 

associada a nenhuma autarquia._____________________________________________ 

A Presidente também informou que o executivo presidiu á  reunião junto com a Drª 

Paula Pamplona e o Presidente da Casa de Povo de Almagreira Sr. Fernando Jorge, afim 

de  chegar a um acordo de nova divisão de espaços em que a Junta possa usufruir de 

grande parte do edifício, aguardando ainda o protocolo da Segurança Social com todos 

os pormenores.__________________________________________________________ 

Relativamente a este assunto foi questionado pela Srª Ana Maria Almada, quem ficaria 

responsável pela manutenção do edifício._____________________________________ 

O membro do executivo Helder Resendes esclareceu que como iria usufruir de maior 

parte do edifício, a manutenção do mesmo ficaria a cargo da Junta de Freguesia._______ 

De seguida tomou da palavra o munícipe Sr. Carlos Lima, questionando quem ficaria com 

a competência de gerir os espaços do edifício, sendo esclarecido pelo executivo que a 

Junta apenas iria gerir os espaços designados á Junta sendo que os restantes seriam 

geridos pela Casa de Povo._________________________________________________ 



De seguida tomou da palavra o munícipe Sr. Marco Carvalho, que apelou ao executivo 

para ter em atenção em relação ao protocolo da Segurança Social, o prazo em que será 

realizado tendo em conta o tempo de mandato do atual executivo, bem como a 

necessidade de manutenção do edifício e organização para o seu bom funcionamento. 

Não havendo mais intervenções acerca deste ponto, prosseguiu-se a reunião.________ 

Ponto 2 – Revisão Orçamental.______________________________________________ 

Por intervenção da Srª Presidente Carmélia Melo, foram esclarecidos os motivos que 

levaram á revisão orçamental apresentada referente ao corrente ano, salientando o 

valor de receita de oito mil e quinhentos euros do programa ECO Freguesia e quinhentos 

euros relativos ao respetivo prémio de excelência.______________________________ 

O membro do executivo Pedro Vertentes, esclareceu relativamente ao programa ECO 

Freguesia, que esta receita se devia a um reforço feito para o presente ano e que no 

seguinte ano reduziria para um valor ainda não definido._________________________ 

De seguida tomou da palavra a Srª Ana Maria Almada, que questionou quem era o 

responsável pela avaliação do programa ECO Freguesia, o executivo respondeu que a 

Secretaria do Ambiente seria o responsável pela mesma._________________________ 

Não havendo mais intervenções por parte dos membros, seguiu-se a votação para o 

ponto nº2 relativamente á revisão orçamental, tendo o mesmo sido aprovado por 

unanimidade com sete votos a favor._________________________________________ 

Ponto 3 – Outros Assuntos de Interesse para a Freguesia._________________________ 

Tomando da palavra a Srª Presidente Carmélia Melo, indicou que este ponto seria mais 

indicado para esclarecimento de duvidas ou questões, por parte dos restantes membros 

ou membros do público.___________________________________________________ 

De seguida tomou da palavra o Sr. Marco Carvalho, que chamou a atenção para um lapso 

na ata da reunião anterior acerca de uma das votações, ao qual os membros assembleia 

responsáveis tiveram em consideração para a alteração da mesma._________________ 

Continuando a sua intervenção, o Sr. Marco Carvalho sugere que nos Editais poderiam 

constar as ordens de trabalhos a serem tratadas nas reuniões bem como outros aspetos, 

de modo a cativar a participação dos munícipes nas mesmas, salientando também que 

o site da Junta de Freguesia se encontra ainda desatualizado e com falta de informação. 

Em resposta a Srª Presidente de Junta, informou que a atualização do site da Junta de 

Freguesia estaria ao cargo da empresa de contabilidade, e que iria verificar junto com a 

mesma o ponto de situação acerca deste assunto._______________________________ 

Tomando da palavra, o Sr. Carlos Lima questionou qual o ponto de situação acerca da 

intervenção no caminho do Outeiro.__________________________________________ 

A Srª Presidente de Junta esclareceu que a Junta de Freguesia já falou neste assunto em 

assembleia municipal onde foi apresentado o valor para esta intervenção, porém a Junta 



de Freguesia ainda não recebeu a respetiva verba para o inicio dos trabalhos 

necessários._____________________________________________________________ 

Não havendo mais intervenções por parte dos membros da assembleia presentes e por 

nada mais haver a tratar foi encerrada a Reunião, que por ser verdade e para os devidos 

efeitos se lavrou a presente ata redigida por mim, Flávio André Freitas Sousa como 

Primeiro Secretário, e será assinada por mim e pela Presidente da Assembleia Sandra de 

Fátima Soares de Braga.___________________________________________________ 

 

  

 

_______________________________________________________ 

Sandra de Fátima Soares de Braga 

 

_______________________________________________________ 

Flávio André Freitas Sousa 


